

S.A.P.A.

Circula el siguiente manifiesto:

"Considerando:

"1º Que es imprescindible que todo escritor chileno reciba premios literarios en dinero; y

"2º que es antipatriótico y antidemocrático que esos premios se otorguen a escritores que no los solicitan de palabra o por escrito,

"Fúndase en Santiago de Chile una sociedad que propenderá a que esos premios se repartan únicamente entre aquellos de sus asociados que, en forma enérgica, en verso o en prosa, individualmente o por intermedio de sus consocios, exijan para sí el otorgamiento de dichos premios.

"Para la consecución de estos altos fines la Sociedad de Amigos de los Premios Alafuerza (S.A.P.A.), declara, desde este mismo momento, su más explícita adhesión a todas aquellas personas que, por muy tontas que sean, tengan algo que ver con la creación o cesión de premios literarios en dinero. Declara, asimismo, su más franco repudio por los cobardes nazi-nipotrotsky-fascistas que creen que el escritor debe esperar, sentado y callado, a que alguien venga a tirarle, como a un perro una milanesa, un premio literario cualquiera.

"La S.A.P.A. luchará encarnizadamente y con todas las armas a su alcance, porque los miembros de los jurados que deberán discernir los premios en dinero efectivo sean elegidos de entre aquellos de sus asociados que más fe tengan en la labor social del escritor.

"Los primeros premios que se obtengan estarán dedicados a la actual mesa directiva y se repartirán por orden de categoría y de monto. Así, el Premio Nacional de Literatura (\$ 100.000.00) será otorgado al Presidente de la S.A.P.A., que lo ha pedido ya en muchas formas; los premios municipales de poesía, novela y ensayo (\$ 10.000.00 cada uno) se otorgarán, respectivamente, al vicepresidente, secretario y tesorero (en caso de que ninguno de estos directores haya publicado libros durante el año, el Presidente ele-

girá, de entre los consocios, previa prueba de eficiencia en el pedir, a aquellos que deberán sustituirlos); el premio Atenea (\$ 3.000.00) y los premios que se puedan presentar, siempre que éstos no sean muy subidos, se rifarán entre los consocios que más cargas familiares tengan.

"Las elecciones de directorio se realizarán anualmente, dos meses antes de nombrarse el jurado que habrá de discernir el Premio Nacional de Literatura. Serán libres y se efectuarán en la elipse del Parque Cousiño."

Por la transcripción,

Manuel Rojas

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Sucesión Manuel Rojas ©